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Abstract (en)
The shoe (10) has a shell (11) made of rigid material, whose softening point is greater than 170 degree Celsius. An additive with a melting
temperature less than 100 degree Celsius is mixed to the shell`s material in local portions of the shell with a proportion comprised between 10
and 25 percentages. The portions are formed by inserts that are made of material having rigidity same as that of the material of the shell. An
independent claim is also included for a heating machine comprising a support.

Abstract (fr)
La chaussure comprend une coque (11), ou un élément de coque, réalisée en une matière de base plastique rigide dont le point de ramollissement
est supérieur à 170°C. Elle est caractérisée par le fait que au moins dans une portion locale de la coque (24, 25a, 26a, 27a, 28) la matière de la
coque renferme un additif ayant une température de fusion inférieure à 100°C, dans une proportion comprise entre 3 et 45%, de préférence 10 à
25%. La machine de chauffage comprend un support (36, 46) prévu pour recevoir au moins une chaussure selon une direction longitudinale définie
par la semelle, un générateur d'air chaud. Elle est caractérisée par le fait qu'elle comprend au moins deux buses de soufflage (52, 53, 64, 65, 66,
67) orientées en vis-à-vis et situées de chaque côté de ladite direction longitudinale.
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